

Informaciones del día

De nuestra Agencia «Prensa Asociada»

Madrid—Africa—Provincias—Extranjero

De Política Contestando al Sr. Maura

«La Epoca» publica un artículo titulado «Funesta contumacia». Se refiere a las declaraciones de Maura hechas en Santander y encaminadas —dice el órgano del Gobierno— a dañar la estabilidad y eficacia de las ideas conservadoras en el Poder.

«Censura —añade— sin advertir que incurre en el pecado de seguir manteniendo la conveniencia de sostener sistemas políticos desacreditados en todas partes, sólo defendidos con rara coincidencia por Maura y Romanones.

Recuerda que cuantos ensayos hechos con los Gobiernos heterogéneos han fracasado ruidosamente, fueron instrumentos que creó la fantasía de Maura, y quedaron quebrados y rotos y han perjudicado a los intereses públicos.

Termina con estos renglones, que son bastante expresivos: «Conocedores de lo que el partido conservador piensa, nosotros podemos decir que esos ensayos que van contra la vida de los partidos, podrán prevalecer si conquistan la opinión por sí, en forma que los imponga, pero no con el apoyo y el sacrificio del partido conservador: Ni en estas Cortes ni en otras volverá éste a los ejemplos de mansedumbre mal correspondida que dió antes, sacrificando una doctrina que cree provechosa y una vida y una organización que cree útiles a los intereses nacionales.

El país ha visto lo que el señor Maura piensa de las concentraciones conservadoras, y cómo aun a trueque de debilitar la acción del Gobierno, no ha vacilado en expresarlo. Ahora, el partido conservador que ve acreditado en la realidad cuánto importan la unidad de criterio y las conformidades esenciales para la eficacia de la gobernación, está en su derecho y en su deber al decir que no se prestará a un ensayo más de heterogeneidad política, que lleva en sí la ineficacia y la esterilidad de todo lo híbrido.

Parece que esto está bastante claro: no necesita interpretación, como la prosa del adversario.

(POR TELEFONO)

Madrid, 8

Regreso de Prida

Ha llegado de San Sebastián el ministro de Estado señor Fernández Prida.

Se atribuye el viaje a la necesidad de resolver algunos detalles relacionados con el tratado de comercio pendiente con Inglaterra.

Las declaraciones de Maura

Comentando La Epoca, órgano de los conservadores, las declaraciones que el señor Maura hizo en Santander, afirma que no se realizará la concentración de derechas que pretendía llevar a cabo el señor Sánchez Guerra antes de la apertura del Parlamento.

Próximos acontecimientos

Se sabe que dentro del partido conservador, hay elementos disconformes con el criterio del Gobierno respecto a la cuestión de Marruecos.

Debido a esto, y a no poderse realizar los deseos del Presidente del Consejo de constituir un Gobierno de concentración conservadora, es indudable que para fecha no lejana se esperan acontecimientos políticos de importancia, siendo probable que el Gobierno se presente a las Cortes, y en caso de hacerlo, a los pocos días surgiría la crisis.

En la Presidencia

El subsecretario señor Marfil ha manifestado a los periodistas que el presidente del

Consejo saldrá para San Sebastián esta noche a las nueve.

Añadió que se había instalado en la capital de Guipúzcoa un hilo directo con el ministerio de la Guerra a fin de que el presidente pueda tener noticias de Marruecos sin retraso alguno.

Dice Piniés

El ministro de la Gobernación comunicó a los representantes de la prensa que las noticias de provincias no acusaban novedad alguna.

Dijo también que le había visitado el señor Sánchez Guerra.

La «Gaceta»

Este periódico oficial publica una R. O. de la presidencia, dando las gracias a las Cámaras de Comercio por la valiosa cooperación prestada al Gobierno con motivo de la huelga de los funcionarios de Correos.

También inserta otra de Gracia y Justicia ampliando hasta el 12 del corriente el plazo para presentar instancias solicitando tomar parte en las oposiciones a ingreso en el Cuerpo de prisiones.

El conflicto del ramo de madera

En el ministerio del Trabajo nos han manifestado que en vista de las noticias confusas que publican algunos periódicos respecto a la intervención del Gobierno y de las autoridades en el conflicto del ramo de madera, en lo sucesivo se facilitará diariamente una nota oficial dando a conocer la tramitación de las gestiones que se practican para solucionar el paro.

Unamuno en Valencia

En la Casa de la Democracia de la capital levantina, ha pronunciado su anunciada conferencia el señor Unamuno, el cual aludió al conflicto de Correos en términos que provocaron la protesta de bastantes oyentes.

Aludió así mismo a los partidos democráticos, diciendo que se imponía el resurgimiento del liberalismo para oponerse al avance de las orientaciones de las derechas.

El orador en su discurso, tuvo otras genialidades, siendo muy comentadas por el público que asistió al acto.

Fiesta brillantísima

San Sebastián.—En el palacio de Miramar se ha celebrado una brillante fiesta, asistiendo las personas reales, Cuerpo diplomático, el ministro de Estado y distinguidas damas aristocráticas.

Después del té se verificó un baile, durando hasta las primeras horas de la madrugada.

De Africa

(POR TELEFONO)

Madrid, 8

Madrid, 8

Parte oficial de anoche

«El alto comisario participa al ministro de la Guerra lo siguiente: Sin novedad en los territorios de Ceuta y Tetuán.

En el de Larache se ha celebrado el zoco El Arbaa de Sidi Bubecker, con asistencia de indígenas de Hamaimon, Sidi Buxefra y otros adueros del monte.

En Melilla fué tiroteado el campamento de la posición de Kandusi, resultando herido grave el soldado del batallón de la Princesa, Juan Ortiz. Se hizo convoy al Peñón, durante el cual fué hostilizado el «Bustamante» con cinco disparos de cañón, sin consecuencias.»

El Comandante general de Melilla

Madrid.—Esta mañana llegó de Gerona y Barcelona el nuevo comandante general de Melilla, don Carlos Losada, acompañado de su ayudante, el capitán don Francisco Corros.

Desde la estación, donde fué recibido por un ayudante del ministro, se trasladó al palacio de Buenavista.

Allí conferenció extensamente con el jefe del Gobierno.

El general Losada marchará hoy en el expreso de Andalucía, a Málaga, donde embarcará para Melilla. Le acompañará su familia, que por la mañana llegará de Gerona, con el otro ayudante del general, don Juan Sagüés.

Repatriación de fuerzas

Esta mañana llegaron a Madrid soldados de Sanidad e In-

tendencia, que han sido repatriados.

Les esperaban jefes y oficiales de los respectivos Cuerpos y sus familias.

Las nuevas posiciones

Melilla.—Se prepara un importante convoy para abastecer las nuevas posiciones conquistadas recientemente por nuestras tropas.

Al mismo tiempo se realizará un interesante reconocimiento ofensivo.

El fagín del general Silvestre

Se ha comprobado que el fagín que ayer se llevó a Dardius, después de minucioso examen resultó ser el que usaba el general Silvestre.

En espera de noticias

Madrid.—Se esperan importantes noticias relacionadas con nuevas operaciones en nuestra zona de protectorado.

gran Berruete; es Herrera, en el Escorial; amor es Rodrigo Díaz de Vivar; amor es el mozo que canta a la mujer que adora.

«Te quiero más que a mi vida, Más que a mi padre y mi madre, Y si no fuera pecador... Más que a la Virgen del Carmen.»

(Muchos aplausos).

Por este amor, un ilustre general castellano (alude al general Martínez, padre de la bellísima reina de la fiesta) puso una cruz en su pecho luchando por la Patria en el Norte de España y en Cuba y a estas horas desde el retinado de la paz está presenciando el de la virtud y la belleza de su hija. (Gran ovación.)

Amor se llamó, en heroísmo, Juana de Arco; en esperanza, Teresa de Jesús, y en los campos de batalla, Hermana de la Caridad.

Alude al final de la hermosa poesía premiada con la Flor Natural y dice «ha venido de sus lares malagueños para vivir unos momentos en los nuestros».

Málaga, aparece como mujer de singulares encantos que clava en el remolino de su cabeza artística la clásica peineta y en su pecho encendido un gran clavel rojo como sangre.

Castilla, sagrada tierra de quien ha dicho Ricardo León que es madre de mundos, señora de pueblos, templo y castillo, cuna y sepulcro, asiento eterno de la Cruz, de la espada y de la Corona.

¡Salve, Castilla!

Andalucía debe ser tu hija preferida y Málaga la hija más amada de tu hogar!

Fués en Carrión donde aquel que buscaba el desquite de Alarcós, planeó el triunfo glorioso de las Navas mientras en Andalucía se cantaba el Te Deum del triunfo.

Gloria y honor para ti, reina y corte de tu amor. Sea tu nombre y sea la luz quien guíe desde el cielo todas tus empresas en la vida. (Ovación indescriptible. El público puesto en pie aplaudió entusiasmado al orador durante largo rato. Se oyen vivas a Málaga y Palencia.)

Breve oración del Sr. Gusano

Antes de finalizar el acto, el alcalde de la ciudad habla brevemente.

Comprende que es osadía inaudita, perturbar la grata emoción que ha ganado en todos los espíritus el soberbio discurso del mantenedor, mas, no puede olvidar que representa a Palencia y que ésta tiene muchos deberes de gratitud que la obligan en estos momentos.

Esta y no otra razón puede esgrimir para justificar su atrevimiento, y el, como aquel representante catalán de otros tiempos, contestaría a quien le preguntase por qué ocupa la tribuna: que era Palencia la evocada de modo tan magistral por el verbo cáldido del señor Estrada.

Aquí está la Palencia humilde y la selecta, la que ora bajo las esbeltas ojivas de su Catedral y la que lucha al frente de sus huertes, por la integridad de la Patria; la que tejeja humilde en sus telares viejos las famosas mantas y la que ha conquistado para sí, un puesto preeminente en las artes y en las ciencias.

En nombre de esa ciudad da gracias a todos los que contribuyeron a esta fiesta de cultura. A la Económica de Amigos del País, organizadora de la misma, a los que acudieron al Certamen, prestándole las primicias de su nimen, a las damas que dieron esplendor; a las distinguidas señoritas que colaboraron con su virtud y su belleza sin igual; al poeta que tan bien supo cantar a Castilla y al mantenedor malagueño, que reservó los más bellos párrafos de su discurso para enaltecer a la ciudad (Grandes aplausos).

Diplomas y cartillas

Acto seguido, la reina de la fiesta fué entregando a los premiados en el Certamen su correspondiente diploma.

El público aplaudió cariñosamente a todos ellos y el acto terminó haciéndose entrega de las cartillas de la Caja Postal de Ahorros creada por la Cámara de Comercio para dependientes.

Estas cartillas, fueron adjudicadas a Fidencio Hernández, Luis Carro, José Sánchez y Gregorio Pradilla.

El desfile, después de la fiesta, resultó brillantísimo, y a los acordes de la Banda de San Marcial.

Reparto de premios

Seguidamente pasaron a recoger sus respectivos premios, entre los

aplausos del público, los autores laureados en los siguientes temas:

Tema 3.º Estudio crítico biográfico de don Juan Rodríguez de Fonseca, obispo que fué de Palencia. Premio a don Mariano Alcocer, jefe interino del Archivo general de Simancas.

Tema 5.º Estudio biográfico y crítico de Gómez Manrique, Premio a don Saturnino Rivera Manescau, archivero bibliotecario de Valladolid.

Tema 6.º Estudio acerca del canto popular en Castilla. Premio a don Gonzalo Castrillo, maestro de capilla de la S. I. Catedral de Palencia. Accésit a don Dario Velao, publicista de Madrid.

Tema 7.º Monografía acerca de los cuatro tapices de la sala capitular de la Catedral de Palencia. Premio a don Regino Inclán Inclán, coadjutor de la parroquia de Nuestra Señora de la Calle.

Tema 9.º Novela corta de asunto palentino. Premio a don Marciano Zurita, periodista y publicista de Madrid.

Tema 10. Monografía acerca de la Catedral de Palencia. Premio a don Matías Vielva, canónigo archivero de la S. I. Catedral de Palencia.

Tema 11. Medidas para fomentar el Cultivo de regadío. Premio a don Gregorio Matallana, de la Granja Agrícola de Palencia.

Tema 12. La Mutualidad como fórmula del seguro agro-pecuario. Premio a D. Gregorio Atienza Fuente, capellán de las monjas Teresianas de Dueñas.

Tema 13. Medios para intensificar y armonizar la producción agrícola y ganadera. Premio a don Gregorio Matallana.

Tema 15. Procedimientos para adaptar la organización de los Pósitos a las necesidades del crédito agrario. Premio, desierto; Accésit, a don Optaciano Presa de Prado, de Paredes de Nava.

Tema 16. Problemas sociales de Castilla. Premio a don Diocleciano de la Serna, procurador de los Tribunales de Palencia.

Tema 17. Armonía entre comerciantes y dependientes. Premio a don Buenaventura Benito, abogado del Ilustre Colegio de Palencia. Accésit a don Julián Poy Villarejo, de Castellón de la Plana.

Tema 21. Medios para disminuir la mortalidad en Palencia. Premio a don Luis M. Istúriz, médico, exintpector interino de Sanidad de esta provincia.

Tema 22. Medios de fomentar la producción en Castilla. Premio a don Tomás de la Hoz, farmacéutico y agricultor de Villaherreros.

Tema 23. Estudio físico-químico de la leche e industrias derivadas. Premio a don Gregorio Matallana.

Los temas no mencionados, que son siete, fueron declarados desiertos por el jurado.

Espectáculos Teatro Principal

A las siete de la tarde y diez y media de la noche se pondrá en escena «Rata de Hotel», obra que según oímos ha alcanzado gran éxito en Madrid.

Ecós de Sociedad Viajeros

Han llegado:

De Astudillo, el exgobernador civil de esta provincia y querido amigo nuestro, don Eladio Santander, con su señora y su bella sobrina.

De Villaherreros, con su encantadora hija Dionisia, nuestro distinguido colaborador don Tomás de la Hoz.

Regresó a Villanueva de la Cueva, el propietario don Sixto Santiago de la Piza.

NOTICIAS Y GACETILLAS

Probad las marcas Claret y Diamante de «Bodegas Franco-Españolas» de Logroño y no beberéis otro vino Rioja.

RECIBOS para sacar mercancía Ferrocarril y toda clase de impresos, se hacen en la imprenta de la Federación, calle Mayor principal, 15.

PIDAN siempre, siempre, siempre CHAMPAGNE

«Bouvet Ladubay» el más excelente de todos.

